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Депутаты ЗаконоДательного 
Собрания ЧелябинСкой облаСти 
в первом Чтении приняли 
проект регионального бюДжета 
на 2019 гоД и на плановый 
периоД 2020 и 2021 гоДов.
на ноябрьСком ЗаСеДании 
парламентарии раССмотрели 
оСновные покаЗатели главного 
финанСового Документа 
южного урала.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета 
по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Впервые депутаты областного парламента рас-
сматривают проект бюджета с такими беспре-
цедентно высокими показателями. Это говорит 

об уровне экономики, стабильности в Челябинской 
области. Отмечу, что основная работа над проектом 
бюджета будет проходить между первым и вто-
рым чтением, сейчас принимаются поправки 
от субъектов законодательной инициативы. 
Второе чтение назначено на 20 декабря.

К
ак и прежде, законопроект сформирован 
на основе целевого прогноза социаль-
но-экономического развития, который 

предполагает умеренный экономический рост. 
Предполагается, что в следующем году объем 
налоговых и неналоговых доходов вырастет на 
20 процентов по сравнению с первоначальным 
планом на 2018 год. Такие предположения позво-
ляет строить позитивная динамика большинства 
бюджетообразующих показателей. В общей 
сложности сумма налоговых и неналоговых по-
ступлений составит 143,5 миллиарда рублей, 
или 86 процентов регионального бюджета. При 
этом порядка 65,3 миллиарда рублей собствен-
ных доходов запланированы за счет налога на 
прибыль. Налог на доходы физических лиц обе-
спечит треть собственных поступлений – 46,8 
миллиарда рублей. Налог на имущество соста-
вит 12 миллиардов рублей, или восемь процен-
тов от общего объема областного бюджета.

Что касается федеральных средств, то в 
следующем году Челябинская область должна 
получить 31,3 миллиарда рублей. Это в полто-
ра раза больше, чем планировалось первона-
чально на текущий год. Окончательно эта сум-
ма будет уточнена при рассмотрении проекта 
областного бюджета во втором чтении.

Говоря о расходах областной казны, 
стоит отметить, что основные бюджетные 
ресурсы будут направлены на социальную 
поддержку жителей Челябинской области, 
на выполнение указов президента по ре-
ализации национальных проектов, на по-
вышение заработной платы работникам 
бюджетной сферы, а также на инфраструк-
турное развитие региона. Также предус-

мотрены средства на исполнение государ-
ственных программ. Предполагается, что 
в следующем году на Южном Урале будут 
действовать 37 госпрограмм, на реализа-
цию которых будет направлено порядка 
90 процентов бюджетных средств. В числе 
наиболее объемных статей расхода – об-
разование, здравоохранение, социальная 
политика, спорт и культура. В 2019 году 
на эти направления планируется потратить 
59,9 миллиарда рублей, это 35 процентов 
от общего объема региональной казны. 
По сравнению с первоначальным уровнем 
текущего года объем средств по этому на-
правлению увеличится на 6%.

Проект бюджета: Первое чтение

Начало. Продолжение на стр. 2.

В 
ходе встречи руководитель депутат-
ского корпуса обратил внимание, что 
в последнее время в адрес главного 

законодательного органа региона поступают 
многочисленные обращения южноуральцев по 
поводу ремонта и содержания автомобильных 
дорог федерального значения. Среди них не-
мало жалоб сразу на несколько участков до-
роги М5 «Урал», где на сегодняшний день идет 
ремонт. Речь идет сразу о нескольких объек-
тах: это мост через реку Бишбайтал и путепро-
вод через железную дорогу, – в декабре будут 
введены в эксплутацию объекты на 1809+232 
км и 1820+233 км, автодорога на участке у 
поселка Травники в границах Чебаркульского 
муниципального района, а также путепровод 
через железнодорожные пути около поселка 
Нагорный Увельского муниципального района.

Выслушав все замечания, начальник Управ-
ления федеральных дорог Александр Лебедев 
подробно ответил на все интересующие парла-
ментариев вопросы, а также рассказал о сроках 
завершения ремонтных работ и планах на сле-
дующий год.

Так, если говорить о развитии автомобиль-
ной трассы Р254 на Курганскую область, то по 
данному объекту в адрес Федерального до-
рожного агентства направлено предложение 
по разработке проектной документации капи-
тального ремонта дороги до села Миасского. 
Предполагается, что до 2025 года дорога будет 
расширена до четырех полос движения. До 
конца года планируется завершить все работы 
на автомобильной дороге А310 в Троицком 
направлении. В нормативное состояние уже 
приведена автомобильная дорога на подъезде 
к Екатеринбургу. Обозначены стратегические 

задачи по капитальному ремонту автомобиль-
ной дороги на участке 81 – 121 км. Предпо-
лагается, что до 2022 года она будет доведена 
до второй технической категории с четырьмя 
полосами движения. Постепенно приводится 
к нормативному состоянию и автомобильная 
дорога М5 от Республики Башкортостан до 
Челябинска. По ряду участков Федеральное 
управление автомобильных дорог уже завер-
шило необходимые проектно-изыскательские 
работы, кроме того получена и положительная 
государственная экспертиза на проект. Однако 
надо понимать, что все работы очень затратны 
и требуют объемного финансирования. Тем не 
менее, ситуация по этому объекту находится 
на личном контроле главы региона Бориса 
Дубровского.

– Губернатор Челябинской области Борис 
Дубровский действительно уделяет присталь-
ное внимание этой теме, – обратил внима-
ние председатель регионального парламента 
Владимир Мякуш. – Депутаты Законодатель-
ного Собрания также задействуют свои ресур-
сы и возможности. Кроме того, привлечем к 
решению этого вопроса депутатов Государ-
ственной Думы Российской Федерации от Юж-
ного Урала.

Комментируя состоявшуюся встречу, спи-
кер Законодательного Собрания Владимир 
Мякуш заметил, что теперь парламента-
рии не только владеют всей информацией 
о строительных и ремонтных работах на 
трассе М5 «Урал», но и смогут донести ее до 
своих избирателей в ходе личных встреч и 
приемов.

дороги взяли на деПутатский контроль
в СереДине прошлой неДели СоСтоялаСь 
рабоЧая вСтреЧа преДСеДателя 
ЗаконоДательного Собрания ЧелябинСкой 
облаСти влаДимира мякуша (фракция 
«еДиная роССия») и первого ЗамеСтителя 
преДСеДателя облаСтного парламента 
юрия карликанова (фракция «еДиная 
роССия») С наЧальником фку «феДеральное 
управление автомобильных Дорог 
«южный урал» алекСанДром лебеДевым.

уважаемые 
Представители 
юридического 

сообщества!
Поздравляю вас 

с Профессиональным 
Праздником!

Профессия юриста во всем мире 
относится к числу наиболее ува-

жаемых и востребованных. Сегодня нет 
ни одной сферы жизни, которая могла 
бы обойтись без правовой поддержки. 
Вы выполняете особую роль в деле со-
блюдения законодательства, конститу-
ционных норм, развития действенных 
правовых механизмов, в правовом 
просвещении наших сограждан.

Для выполнения этих важных задач 
необходимы глубокие профессиональ-
ные знания, упорный и кропотливый 
труд и постоянное самосовершенство-
вание. Убежден, что и в дальнейшем 
эти важные аспекты юридической де-
ятельности позволят вам ответствен-
но и беспристрастно выполнять свой 
служебный долг, надежно защищать 
интересы наших сограждан.

В этот праздничный день желаю вам 
здоровья, счастья, благополучия и про-
фессиональных успехов.

Председатель 
Законодательного Собрания 

В.В. Мякуш

Депутаты ЗСО  задействовали все 
свои ресурсы и возможности для 
решения дорожных проблем региона
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О
тныне получить суб-
сидию для покупки 
жилья для детей-си-

рот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, могут 
жители Челябинской области, 
усыновившие детей-сирот с 
ВИЧ.

Кроме того, предусмотре-
на возможность предоставле-

ния приемным семьям, взяв-
шим на воспитание пятерых 
и более детей, благоустроен-
ного жилья специализиро-
ванного жилищного фонда по 
договорам безвозмездного 
пользования на территории 
другого муниципального об-
разования Челябинской об-
ласти.

особенное Право
облаСтные парламентарии Дополнили СпиСок гражДан, 
имеющих право на полуЧение СубСиДии Для 
приобретения жилья. решение было принято 
на ноябрьСком ЗаСеДании ДепутатСкого корпуСа.

В 
ходе рассмотрения проекта 
бюджета на следующий год 
парламентарии обратили 

внимание на то, что солидный объем 
средств будет направлен на социаль-
ную защиту граждан – 57,9 миллиар-
да рублей, это 34 процента от общего 
объема бюджета.

Предусмотрены в проекте бюдже-
та следующего года дополнительные 
меры социальной поддержки южно-
уральцев старшего возраста. Речь 
идет о сохранении мер поддержки 
для мужчин 60 лет и женщин 55 лет, 
которые до этого предоставлялись 
пенсионерам.

Запланированы и единовре-
менные выплаты ко Дню пожилого 
человека, средства на обеспечение 
лекарствами граждан пожилого воз-
раста, на реализацию новых мер со-
циальной поддержки. Речь идет о 
компенсации отдельным категориям 
граждан 70 процентов платы за наем 
помещения в социальном, коммер-
ческом или наемном доме, о выпла-
тах многодетным семьям на приоб-
ретение жилья взамен бесплатного 
земельного участка, а также о вы-
платах на возмещение отдельным 
категориям граждан расходов на 
приобретение оборудования в связи 
с переходом на цифровое вещание.

Что касается инфраструктурно-
экономического развития Челябин-
ской области, то в следующем году на 
эти цели планируется направить 30,7 
миллиарда рублей. В том числе и на 
подготовку к саммитам ШОС и БРИКС, 
которые пройдут на Южном Урале в 
2020 году. 

Почти на 10 (9,4) процентов будут 
увеличены расходы на охрану окру-
жающей среды.

Как добавил председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области, руководитель комитета по 

бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), общий 
объем доходов областного бюджета 
на 2019 год рассчитан в сумме 166,5 
миллиарда рублей с приростом к 
первоначальному уровню 2018 года 
на 18 процентов. Общая сумма рас-
ходов планируется на уровне 171,5 
миллиарда рублей, ее увеличение 
составляет 12 процентов от расхо-
дов областного бюджета 2018 года. 
Дефицит составит пять миллиардов 
рублей. Это в два раза меньше, чем 
первоначально запланировано на 

2018 год. К слову, впервые за не-
сколько лет дефицитный бюджет рас-
считан без привлечения кредитных 
ресурсов, поскольку покрыть дефи-
цит планируется за счет накоплен-
ных остатков бюджетных средств в 
текущем году.

Добавим, что по результатам ана-
лиза проекта регионального бюдже-
та Контрольно-счетная палата Челя-
бинской области обратила внимание, 
что проект главного финансового до-
кумента соответствует всем установ-
ленным требованиям.

– В ходе формирования областно-
го бюджета на следующий год была 
проведена плодотворная и деталь-
ная работа, в том числе на нуле-
вой стадии, – прокомментировал 
Владимир Мякуш. – Проект закона 
был рассмотрен на заседаниях ра-
бочей группы, широко обсуждался 
на публичных слушаниях, на всех 
профильных комитетах. Напоминаю, 
что первое чтение проекта област-
ного бюджета предполагает рассмо-
трение общих объемов доходов и 
расходов, дефицита, источников фи-
нансирования дефицита областного 
бюджета, общего объема бюджетных 
трансфертов, получаемых из других 
бюджетов, нормативов распределе-
ния доходов между областным бюд-
жетом и бюджетом ФОМСа, а также 
местными бюджетами и ряд других 
направлений.

В настоящее время комитет по 
бюджету и налогам принимает по-
правки к проекту бюджета.

Параметры Проекта 
областного бюджета 
По расходам на 
следующий год составят 
171 млрд 495,3 млн рублей, 
По доходам –  
166 млрд  483,3 млн 
рублей. дефицит – 
5 млрд 12 млн рублей.

Проект бюджета: Первое чтение

Н
апомним, в нашем регионе уже 
пятый год действует закон «Об 
установлении коэффициента, 

отражающего региональные особенно-
сти рынка труда Челябинской области», 
который регулирует стоимость трудовой 
деятельности иностранных граждан. 
Федеральным законодательством уста-
новлено, что иностранцы, желающие 
трудиться на территории Российской Фе-
дерации, обязаны приобретать патент. 
Его стоимость подлежит ежегодной ин-

дексации на коэффициент-дефлятор и на 
коэффициент, отражающий региональ-
ные особенности рынка труда, устанав-
ливаемый законом субъекта Российской 
Федерации.

Для Челябинской области на следую-
щий год парламентарии установили еже-
месячную стоимость патента в размере 
4100 рублей, это на 360 рублей больше, 
чем в 2018 году.

Как обратил внимание председа-
тель областного парламента Владимир 

Мякуш (фракция «Единая Россия»), все 
средства от стоимости патента поступа-
ют в региональную казну. Так, за девять 
месяцев текущего года в бюджет об-
ласти поступило почти 354 миллиона 
рублей. Предполагается, что до конца 
года эта сумма вырастет до 400 мил-
лионов. Оптимистичный вариант про-
гноза на следующий год предполагает, 
что поступления в областной бюджет от 
стоимости патента составят порядка 500 
миллионов рублей.

Проект закона парламентарии при-
няли в первом и третьем чтениях.

Продолжение. Начало на стр.1

решения сессии деПутатов

южноуральСкие парламентарии уСтановили на 2019 гоД СтоимоСть патента 
Для иноСтранных гражДан, работающих на территории ЧелябинСкой облаСти.

П
оступившие в областную каз-
ну безвозмездные федераль-
ные трансферты запланиро-

ваны по целевым расходам. Общий 

объем поступлений составил 229,1 
миллиона рублей. При этом 195,5 мил-
лиона рублей планируется направить 
на ежемесячные выплаты в связи с 

рождением (усыновлением) первого 
ребенка; 18,8 миллиона – на обеспе-
чение отдельных категорий граждан 
лекарственными препаратами, меди-
цинскими изделиями, а также специ-
ализированными продуктами лечеб-
ного питания для детей-инвалидов.

Что касается уточнения прогноза 
собственных поступлений, то предус-
матривается увеличение налоговых и 
неналоговых доходов бюджета на 2 
миллиарда 993,8 миллиона рублей. 

Перераспределенные средства 
региональной казны дополнительно 
запланированы на увеличение фон-
да оплаты труда отдельных категорий 
работников бюджетной сферы, в том 
числе для финансового обеспечения 
индикативных показателей по оплате 
труда в соответствии с майскими ука-
зами президента РФ. На эти цели за-
планировано 519,7 миллиона рублей. 
30,11 миллиона рублей предлагается 
потратить на дополнительное ока-
зание финансовой помощи муници-
пальным образованиям на решение 
социально значимых вопросов. Также 
предусмотрены средства в объеме 
20,5 миллиона на финансовое обеспе-

чение по выполнению госзадания про-
фессиональными образовательными 
организациями в связи с увеличением 
продолжительности обучения согласно 
федеральным государственным обра-
зовательным стандартам.

7,4 миллиона рублей предложено 
потратить на единовременную вы-
плату компенсаций отдельным кате-
гориям граждан для приобретения 
пользовательского оборудования для 
цифрового телевещания.

С учетом предложенных измене-
ний доходы и расходы областного 
бюджета составят 164 миллиарда 
285,5 миллиона рублей. Дефицит 

полностью ликвидирован.
– Традиционно в конце года депута-

ты Законодательного Собрания Челя-
бинской области принимают бездефи-
цитный бюджет, – прокомментировал 
председатель областного парламента, 
руководитель комитета по бюджету и 
налогам Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). – Изменения в об-
ластной бюджет обсуждались и на рас-
ширенном заседании комитета по бюд-
жету и налогам. Все депутаты отметили 
важность сокращения дефицита. 

Добавим, что проект закона принят 
парламентариями в первом и третьем 
чтениях, минуя второе.

Депутаты южноуральСкого парламента в полном объеме Сократили 
Дефицит облаСтного бюДжета. на оЧереДном ЗаСеДании 
ЗаконоДательного Собрания ЧелябинСкой облаСти, которое 
СоСтоялоСь 29 ноября, Депутаты внеСли в проект бюДжета на 2018 гоД 
иЗменения, которые обуСловлены необхоДимоСтью корректировки 
параметров главного финанСового Документа региона С уЧетом 
прогноЗа СобСтвенных поСтуплений и Дополнительными 
феДеральными транСфертами.

сокращенный дефицит

Патент для иностранцев

Защищал перед депутатами проект бюджета министр финансов Андрей Пшеницын

В работе над документом принимали участие депутаты всех фракций

Каждый вопрос досконально обсуждался
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Д
епутаты Законодательно-
го Собрания, генеральный 
директор АО «Челябин-

ское авиапредприятие» Юрий Конь-
ков, а также первый заместитель 
регионального министра экономи-
ческого развития Ирина Акбашева 
рассмотрели актуальные вопросы, 
которые предстоит решить уже со-
всем скоро. Во-первых, это выделе-
ние средств федерального бюджета 
на расширение пункта пропуска 
через российскую государственную 
границу в аэропорту Челябинска, а 
также на реализацию II и III этапов 
реконструкции аэродрома в бли-
жайшие два года.

Действительно, ввод нового 
аэровокзального комплекса в экс-
плуатацию и расширение сектора 
международных воздушных линий 
планируется осуществлять с дека-
бря 2019-го по июнь 2020 года, при 
этом ожидаемый пассажиропоток 

– 2,5 млн человек. Парламентарии 
отметили, что в проекте федераль-
ного бюджета на реконструкцию 
аэродрома Челябинска предус-
мотрены ассигнования в размере 
5369,9 млн рублей. Общий объем 
инвестиций в модернизацию аэро-
портового комплекса (как государ-
ственных, так и частных) составит 
около 11 млрд рублей. Добавим, 
что в качестве единственного ис-
полнителя работ по реконструкции 
аэродрома правительство Россий-

ской Федерации определило ОАО 
«Центродорстрой». Это позволит 
обеспечить готовность объекта в 
установленные сроки.

Заинтересовала членов комите-
та и стратегия развития аэропорта 
Баландино после проведения сам-
митов ШОС и БРИКС. В деталях она 
будет заслушана на комитете по 
промышленной политике и транс-
порту в начале следующего года.

В ходе заседания депутаты так-
же рассмотрели один из приоритет-
ных для комитета вопросов – меры 
государственной поддержки про-

мышленности в Челябинской об-
ласти в нынешнем году и планы на 
год предстоящий.

В 2018 году льготные займы про-
мышленным предприятиям реги-
она выдавались Государственным 
фондом развития промышленно-
сти Челябинской области. В частно-
сти, было заключено три договора 
льготного займа на сумму 45,8 млн 
рублей, еще два договора нахо-
дятся в стадии подписания. В 2019 
году льготное заемное финансиро-
вание и предоставление субсидий 
промышленным предприятиям 
планируется осуществлять через 
областной Фонд финансирования 
промышленности и предпринима-
тельства Челябинской области.

Александр Патритеев

на оЧереДном ЗаСеДании парламентСкого комитета по 
промышленной политике и транСпорту поД преДСеДательСтвом 
павла шиляева (фракция «еДиная роССия») Депутаты обСуДили 
вопроС реконСтрукции аэропортового комплекСа ЧелябинСка.

аэроПорт к саммитам и После них

в областном бюджете 
на следующий год 
Планируется выделить 
46 млн рублей на 
выдачу льготного 
заемного 
финансирования 
Промышленным 
ПредПриятиям                         
и 40 млн рублей 
на выдачу субсидий 
участникам 
Промышленных 
кластеров на 
Приобретение 
оборудования в целях 
модернизации
и технического 
Перевооружения 
Производственных 
мощностей.

Павел шиляеВ, 
председатель комитета 

Законодательного Собрания 
по промышленной политике и 

транспорту (фракция «Единая Россия»):
К саммитам ШОС и БРИКС инфраструктура аэропорта 
будет готова. Вне всяких сомнений, в Челябинской 
области все будет организовано на самом высоком и 

представительном уровне. В роли генподрядчика ни одна 
местная строительная фирма не выступит, но на субподряде 
они будут задействованы. Одно из условий области – дать 
работу южноуральцам. При прочих равных параметрах местные поставщики и стро-
ители будут иметь преимущество. Что касается мер государственной поддержки про-
мышленности, мы договорились с областным министерством экономического развития 
о том, что нужно более подробно проанализировать ситуацию, почему льготные займы 
оказались маловостребованными. Второй механизм поддержки будем обсуждать в 
декабре, готовятся предложения по инвестиционному налоговому вычету. Речь идет о 
преференциях по налогам, которые бизнес сможет получать, если инвестирует в 
развитие, занимается приоритетными для области направлениями деятельности, 
производит импортозамещающую или экспортоориентированную продукцию.

К
ак известно, в январе следу-
ющего года на Южном Урале 
прекратится наземное эфир-

ное вещание в аналоговом формате, 
его заменит цифровое телевидение. 
Однако в Челябинской области на-
считывается 142 населенных пункта, 
которые на сегодняшний день нахо-
дятся вне зоны приема эфирного циф-
рового наземного сигнала. Это значит, 
что единственным способом переда-
чи телерадиосигнала здесь остается 
спутник. В этих населенных пунктах 
проживает четыре с половиной ты-
сячи человек. Кроме того, порядка 
десяти процентов южноуральских 
телевизоров не смогут принимать 
цифровой сигнал без специального 
оборудования. То есть южноуральцы 
должны будут приобрести специаль-
ные приставки и антенны для того, 
чтобы иметь возможность смотреть 

телевизионные передачи в цифровом 
формате.

Для ряда категорий граждан это 
может быть накладно. А потому гла-
ва региона Борис Дубровский пред-
ложил установить меры социальной 
поддержки для отдельных категорий 
южноуральцев. Депутаты областного 
парламента инициативу губернатора 
поддержали. И на очередном заседа-
нии парламентского корпуса приняли 

соответствующий законопроект. По-
лучить компенсацию смогут одиноко 
проживающие граждане, у которых 
доход ниже величины прожиточно-
го минимума, ветераны и инвалиды 
Великой Отечественной войны вне 
зависимости от дохода, вдовы вете-
ранов Великой Отечественной войны 
вне зависимости от дохода.

Компенсационная выплата будет 
предоставляться единовременно в 

размере фактической стоимости спут-
никового оборудования, но не более 
шести с половиной тысяч рублей, а 
также в размере стоимости приставки, 
но не более одной тысячи рублей.

Как прокомментировал заме-
ститель председателя областного 
парламента, руководитель комитета 

по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
в бюджете Челябинской области на 
2018 – 2019 годы для выплаты ком-
пенсаций запланировано 306 милли-
онов 590 тысяч рублей.

Ирина Яббарова

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного 

Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Вопрос предоставления компенсаций от-
дельным категориям граждан на приоб-
ретение необходимого оборудования для 

цифрового телевещания крайне важный, по-
скольку каждый житель региона должен иметь 
возможность доступа к информации и получению 
качественного цифрового телевизионного 
сигнала. И наша задача – эту возможность 

жителям Южного Урала предоставить.

Депутаты ЗаконоДательного 
Собрания ЧелябинСкой облаСти 
приняли Закон, который 
уСтанавливает право на 
полуЧение компенСации За 
уСтановку оборуДования к 
цифровому телераДиовещанию 
Для отДельных категорий 
гражДан. Закон буДет ноСить 
Заявительный характер. Чтобы 
полуЧить компенСационную 
выплату, необхоДимо буДет 
обратитьСя С Заявлением в 
органы Социальной Защиты по 
меСту жительСтва. 

комПенсация за цифровое тв

Александр ЖурАВлеВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета по 
социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Вопрос предоставления компенсационных 
выплат отдельным категориям граждан для 
приобретения спутникового или цифрового 

оборудования обсуждается как на федеральном, 
так и на региональном уровнях. Губернатор Челябинской области такое реше-
ние принял. Категории в законе четко прописаны.

Добавлю, ранее отмечалось, что аналоговое телевещание прекра-
тится уже с 1 января следующего года, однако в настоящее время стало 
известно, что это случится не раньше середины января.
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Порядка десяти процентов южноуральских телевизоров не смогут 
принимать цифровой сигнал без специального оборудования

Воздушную гавань Челябинска ждут и внешние, и внутренние изменения

инфраструктура
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Н
а прием к главе депутатского 
корпуса в этот день обрати-
лось семь человек. 

Первая просьба, которая не оста-
вила Владимира Мякуша равнодуш-
ным, касалась обращения об оказании 
помощи восьмилетней жительнице 
поселка Роза города Коркино. Как рас-
сказала мама девочки Оксана Чубаева, 
у дочки тяжелый диагноз, при котором 
требуется регулярное лечение и три-
четыре курса реабилитации в год. Один 
реабилитационный курс стоит 120 ты-
сяч рублей, что для семейного бюджета 
очень накладно.

– Инвалидность дочке поставили, 
когда ей был год и два месяца, – рас-
сказала мама девочки. – С тех пор мы 
делаем все, чтобы максимально адап-
тировать дочь к жизни. Дело в том, 
что поражения у нее минимальные, и 
если сейчас в лечение и реабилитацию 
ребенка вложиться по максимуму, то в 
будущем она сможет стать полноцен-
ным членом общества. Два раза в год 
министерство здравоохранения Челя-
бинской области выделяет для нашей 
семьи квоту для лечения в Московском 
научном центре здоровья детей. После 
проходим интенсивный курс реабили-
тации. В Челябинске необходимая для 
нас реабилитационная программа есть 
в одном из коммерческих медицин-
ских центров. Благодаря специалистам 
центра есть положительные результа-
ты. Но дело в том, что курс реабили-
тации очень дорогой. И для нашего 
семейного бюджета это неподъемная 
ноша.

Внимательно выслушав историю 
семьи, Владимир Мякуш заверил: по-
мощь обязательно будет.

– В ближайшее время мы проведем 
встречу с администрацией медицин-
ского центра, а также с министерством 
здравоохранения Челябинской обла-
сти, – прокомментировал руководи-
тель депутатского корпуса Южного Ура-
ла. – Уверен, что нам удастся прийти к 
конструктивному решению. Более того, 
думаю, стоит проработать систему ока-
зания этой семье помощи в лечении 
девочки вплоть до ее полнейшего вы-

здоровления. 

Творческий подход
Не оставил без внимания Влади-

мир Мякуш и просьбу жителя деревни 
Кубагушево Кунашакского муници-
пального района Фарита Галиуллина. 
Пожилой житель деревни обратился 
к парламентарию в интересах своего 
сына. 26-летнего парня в 2005 году 
покусала больная бешенством со-
бака. После укуса молодой человек 
тяжело заболел, а чуть позже полу-
чил инвалидность. Передвигаться 
самостоятельно он не может. Однако 
старая инвалидная коляска сломалась, 
а денег у семьи на покупку новой нет. 
Владимир Мякуш пообещал: в первом 
квартале следующего года новая ин-
валидная коляска обязательно будет 
предоставлена. 

 Поддержкой руководителя депу-
татского корпуса заручился и хор «Ря-
бинушка» из поселка Октябрьского 
одноименного муниципального райо-
на. Как рассказала Владимиру Мякушу 
директор местного Дома культуры 
Ольга Волкова, хор действует уже бо-
лее десяти лет. Участники, 18 человек, 

– все творческие и талантливые мест-
ные жители. У хора богатый репертуар, 
частенько дают концерты и даже ез-
дят на гастроли в другие населенные 
пункты. 

– Только у нас нет концертных ко-
стюмов, – пожаловалась парламен-
тарию Ольга Волкова. – Стоимость 
одного костюма порядка семи-восьми 
тысяч рублей, а еще нам нужна гар-
монь, цена которой порядка 30 тысяч 
рублей.

Владимир Мякуш заметил: под-
держке самодеятельных коллективов 
на селе на Южном Урале всегда уде-
лялось большое внимание, ведь так 
важно, когда селяне занимаются твор-
чеством, прививают чувство прекрас-
ного и подрастающему поколению.

– Проблему вашу обязательно ре-
шим, – заверил председатель област-
ного парламента.

В знак благодарности творческий 
коллектив подарил Владимиру Мяку-
шу одну из песен своего репертуара. 
После выступления хора руководитель 
депутатского корпуса признался: те-

перь хорошим настроением зарядил-
ся на весь рабочий день.

Внимательно Владимир Мякуш 
выслушал просьбу директора МУП «Го-
родской коммунальный сервис» Веры 
Осиповой из Еманжелинска, которая 
рассказала, что предприятие остро 
нуждается в новой современной тех-
нике – экскаваторе-погрузчике, по-
скольку большей частью оборудова-
ние, которое участвует в благоустрой-
стве города, старое, приобретенное 
более 20 лет назад. Председатель 
областного парламента согласился с 
тем, что тема благоустройства крайне 
важна, а потому заверил, что вопрос 
приобретения необходимой техники 
будет решен в первом квартале сле-
дующего года. Современный экска-
ватор-погрузчик будет приобретен на 
условиях софинансирования.

вопросы спорТа
Огромное внимание в своей работе 

Владимир Мякуш уделяет развитию 
спорта, а потому не смог оставить без 
внимания просьбу местных жителей 
поселка Октябрьского Красноармей-
ского района. Инструктор-методист 
Раис Гарифьянович Мухаметжанов 
рассказал, что уже несколько лет тре-
нирует хоккейные команды. Среди 
воспитанников – юные спортсмены и 
ветераны. Все с удовольствием гоняют 
шайбу на льду нового хоккейного кор-
та, который был установлен в рамках 
программы «Реальные дела». Но есть 
проблема, которую решить своими 
силами не получается, – покупка до-
рогостоящего комплекта формы.

– В первом квартале 2019 года 
порядка 350 тысяч рублей на приоб-
ретение 16 комплектов формы обя-
зательно будет выделено, – заверил 
Владимир Мякуш. – Для жителей Юж-
ного Урала хоккей всегда был в числе 
любимых видов спорта. Быть может, 
среди юных хоккеистов поселка есть 
будущие звезды знаменитого «Трак-
тора».

Пообещал Владимир Мякуш по-
мочь с приобретением хоккейной ко-
робки инициативной группе жителей 
Яраткуловского сельского поселения 
Аграяшского района. На эти цели уже 

запланировано 400 тысяч рублей.
Кроме того, во время общения с 

жителями выяснилось, что при мест-
ной школе действует поисковый отряд 
«Заря», но у юных поисковиков нет 
специальных металлоискателей. Узнав 
об этой проблеме, Владимир Мякуш 
заверил: и эта проблема обязательно 
будет решена. 

Кстати, на своем приеме Влади-
мир Мякуш часто использует совре-
менные технологии. Вот и в этот раз 
руководитель депутатского корпуса в 
своей работе воспользовался возмож-
ностями скайпа, чтобы пообщаться 
с заведующей детским садом № 37 
поселка Алтырка Варненского райо-
на. Аслбике Исмагилова обратилась 
к парламентарию с просьбой оказать 
содействие в приобретении уличного 
игрового комплекса. Владимир Мя-
куш пообещал обратиться к главе 
региона с просьбой о выделении фи-
нансирования.

Подводя итоги приема, Владимир 
Мякуш заметил: неважных вопросов 
не бывает. Частные они или общие – 
каждое обращение берется на личный 
контроль.

накануне Дня рожДения 
партии «еДиная роССия» 
преДСеДатель 
ЗаконоДательного Собрания 
ЧелябинСкой облаСти, 
Секретарь регионального 
отДеления партии влаДимир 
мякуш провел прием гражДан 
по лиЧным вопроСам в 
общеСтвенной приемной 
лиДера партии «еДиная 
роССия» Дмитрия меДвеДева.

от здоровья до хоккейного корта

Ирина Яббарова. Фото Дмитрия Куткина

По результатам Прошедших 
месяцев 2018 года                          
в региональную Приемную 
дмитрия медведева 
ПостуПило 31,1% обращений                                       
По Предоставлению                 
услуг Жкх;

18,2% 
– по вопросам социального 
обеспечения;

9,4 %
 – по вопросам обеспечения 
жильем;

5,7 % 
– по вопросам 
здравоохранения;

5,6 % 
– по вопросам 
промышленности, 
строительства, транспорта 
и связи.

Владимир Мякуш,
председатель Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
Традиционно накануне дня рождения партии «Единая Россия», которое от-
мечается 1 декабря, по всей стране проводятся приемы граждан по личным 
вопросам. Хотя на Южном Урале подобные встречи с избирателями проходят 

регулярно. В ходе такого диалога решаются различные проблемы и просьбы граж-
дан, как общие, так и частного характера.
Могу заверить, что все обращения, которые поступили в ходе очередного 
приема, обязательно будут решены и реализованы. Каждое будет на моем 
личном контроле.

Не только выслушать проблемы людей, но и найти для них конструктивные решения – основная цель приемов граждан 
по личным вопросам, которые проводят депутаты Законодательного Собрания Челябинской области

Поддержкой Владимира Мякуша заручился и хор «Рябинушка» из Октябрьского района
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В 
этом году «Марафон талантов» 
отметил свой первый юбилей. 
За пять лет областной телеви-

зионный конкурс сумел завоевать на-
стоящую любовь жителей Челябинской 
области. Как и прежде, особых условий 
для участников не требуется, доста-
точно иметь талант, желание проявить 
себя и обладать смелостью для выхода 
на большую сцену.

В отборочных турах юбилейного 
конкурса приняли участие порядка 30 
тысяч человек, почти 900 из них стали 
лауреатами и попали в окружные туры, 
которые проходили на пяти сценических 
площадках в нескольких областных го-
родах. Полуфиналистов принимали Сат-
ка, Копейск, Кыштым, Пласт и Варна.

По итогам окружных этапов было 
отобрано 26 финалистов из 23 терри-
торий Южного Урала, они-то и вышли 
на главную сцену челябинского театра 
драмы, чтобы побороться за звание 
победителя.

Поддержать финалистов приехали 
не только родные и друзья, но и пред-
ставители органов власти. Среди высо-
ких гостей – депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Марина Поддубная (фракция «Единая 
Россия»), Сергей Буяков (фракция 
ЛДПР). Никогда не пропускает област-
ной конкурс и председатель областного 
парламента Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»).

К слову, именно руководитель 
южноуральского депутатского кор-
пуса стал инициатором и идейным 
вдохновителем «Марафона талантов». 
Поздравляя финалистов с выходом 
в завершающий тур и желая удачи, 
Владимир Мякуш вспомнил о том, как 
все начиналось.

– Пять лет назад во время открытия 
местного дома культуры на Увельской 
земле после ремонта, родилась идея о 
возрождении смотров-конкурсов кол-
лективов народной самодеятельности, 

– вспомнил Владимир Мякуш. – Идею 
поддержал губернатор Челябинской 
области Борис Дубровский. Очень бы-
стро конкурс стал популярным среди 
южноуральцев и перерос в настоящий 
«Марафон талантов», в ходе которо-

го стало понятно, что наша малая ро-
дина богата уникальными людьми. С 
каждым годом количество участников 
только увеличивается. За прошедшие 
пять лет «Марафон талантов» открыл 
яркие имена, которые сегодня про-
славляют наш край, в том числе и на 
всероссийском уровне. И мы гордимся 
каждым из них. От всей души поздрав-
ляю финалистов, желаю честной, кон-
курентной борьбы, удачи и, конечно 
же, победы.

Добавим, что Владимир Мякуш на 
протяжении всех пяти лет является 
председателем судейской коллегии 
конкурса. И как сам признается, всегда 

очень сложно выбрать победителей, 
ведь все исполнители и коллективы 
достойны самых высоких оценок. Так-
же в этом году в составе жюри работа-
ли заместитель губернатора Челябин-
ской области Вадим Евдокимов и пред-
седатель Союза журналистов региона 
Светлана Яремчук.

Пока в зале зрители занимали ме-
ста и повторяли заготовленные кри-
чалки в поддержку участников, за ку-
лисами ощущалась слегка нервозная 
обстановка. Оно и понятно, ведь для 
всех участников выступление в финале 
конкурса – большая ответственность. 
Здесь, на итоговом этапе, каждому 
было важно доказать, что он не слу-
чайно вошел в число финалистов. А 
потому кто-то повторял танцевальные 
па, кто-то брал нужные 
ноты... все участни-
ки использовали 
последние мину-
ты перед выходом на 
сцену с пользой.

– А мы всегда го-
товы к участию в 
конкурсе любого уров-
ня, – с гордостью заметил 
участник заслуженного коллектива на-
родного творчества Челябинской обла-
сти «Ералаш» Данил Никитенко. – Ведь 
мы постоянно участвуем в различных 
концертах, выступлениях, а потому и 
основная база номеров всегда готова. 
Да и среди участников коллектива 

– все опытные. Я, например, зани-
маюсь уже почти 14 лет, когда-то 
привели в ансамбль родители, я 
попробовал – понравилось. Прав-

да, сейчас учусь в 11--м классе и очень 
сложно совмещать занятия со школой. 
Все время приходится чем-то жертво-
вать. Что держит в коллективе, трудно 
сказать, просто чувствую, что уже не 
смогу без этого. Вообще уверен, как бы 

не сложилась моя жизнь, 
в ней всегда будет ме-
сто танцу.

В том, что танцоры 
«Ералаша» действи-

тельно готовы к 
выступлению на 

главной сцене 
ч е л я б и н с к о -

го театра 
драмы, со-
мнений не 
возникало. 

М у ж с к а я 
часть коллектива 

вела себя сдер-
жанно. А вот 

балетмейстер 
а н с а м б л я 
« Е р а л а ш » 
Елена Фар-
ладанск ая 
з а м е т н о 
пережива-

ла за своих подопечных.
– Номер, который ребята сегодня 

представляют в финале, новый, ему 
всего около года, – рассказала Еле-
на Анатольевна. – Честно говоря, мы 
долгое время присматривались к это-
му конкурсу, а участвовать решили 
только в этом году. Конечно, продела-
ли большую работу и очень гордимся 
тем, что вышли в финал. В чем секрет 
успеха? Думаю, здесь несколько со-
ставляющих: талантливые дети, хоро-
шая музыка и постановка, общие цели, 
взаимопонимание в коллективе.

В настоящее время в коллективе 
занимаются более 400 детей в возрасте 
от 5 до 18 лет. Заслуженный коллектив 
народного творчества Челябинской об-
ласти «Ералаш» через год справит свой 
30-й день рождения.

После выступлений всех финали-
стов членам жюри предстояло опре-
делиться с именами победителей. Не 
обошлось без жарких споров и обсуж-
дений. Но как бы там ни было, луч-
шие из лучших все-таки определены. 
Правда, как заметили члены жюри, в 
этом конкурсе нет проигравших, ведь 
каждый участник талантлив и заслужи-
вает зрительских оваций.  

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

За пять лет существования областного телевизионного конкурса «Марафон 
талантов» в нем в общей сложности приняли участие более 125 тысяч южноу-
ральцев. Конкурс очень популярен среди жителей Челябинской области, каж-

дый год он открывает новые имена, зажигает яркие звезды. Мы очень гордимся 
ими, ведь многие из тех, кто когда-то принимал участие в конкурсе, вошли в число 
победителей и сегодня выступают на всероссийском уровне, прославляя 
нашу область. Уверен, что и юбилейный конкурс не станет исключением и 
снова на небосклоне наших талантов зажгутся новые звездные имена.

60 тысяч рублей 
вручено обладателю гран-при 
конкурса «марафон талантов».

по 40 тысяч рублей
 в качестве призовых получи-
ли двое победителей.
все участники получили 
дипломы финалистов.

на прошлой неДеле Стали 
иЗвеСтны побеДители пятого 
облаСтного телевиЗионного 
конкурСа «марафон талантов». 
26 ноября в ЧелябинСком 
театре Драмы имени наума 
орлова СоСтоялСя финал 
популярного СреДи 
южноуральцев конкурСа.

Победители Пятого областного телевизионного 
конкурса  «марафон талантов»

• Гран-при конкурса и сертификат на 60 тысяч при-
зовых рублей получила образцовая цирковая студия 

«феерия» из южноуральска;
• Два победителя – заслуженный коллектив на-

родного творчества челябинской области «ералаш» из 
челябинска и вокально-инструментальный ансамбль «SU-Rock» из 
брединского муниципального района стали обладателями денежных 
сертификатов в размере 40 тысяч рублей.

• Пять финалистов конкурса были отмечены спецпризами, предоставлен-
ные депутатом областного парламента  Михаилом Видгофом (фракция «Еди-
ная Россия»). Среди них солисты из кусинского муниципального района 
евгений титов, екатерина якименко, ольга калинина и детский во-
кальный ансамбль «апельсин», лауреат международного конкурса 
«золотой микрофон» из челябинска яна соколова, группа «фэст» из 
кыштыма, фольклорный ансамбль «колой мондары» из аргаяша, 
семейный ансамбль «родник» из увельского района.

• По итогам конкурса по инициативе Владимира Мякуша был учрежден 
специальный приз в размере 40 тысяч рублей. вокалист из миасского 
городского округа максим ан за исполнение песни «время выбрало 
нас!» получил награду из рук председателя Законодательного Собрания.

«марафон талантов»: юбилейная черта  

30 тысяч участников 

было на отборочных этапах 
конкурса «марафон талантов».

900 из них 
стали лауреатами и вышли в 
окружные туры, которые про-
ходили в сатке, копейске, 
Пласте, кыштыме и варне.

Ирина Яббарова. Фото Дмитрия Куткина
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Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

иЗ Самого наЗвания СлеДует, Что иЗбирательный округ 
«Северный» № 1 нахоДитСя на Севере нашего региона, и на этом 
аССоциации С холоДными широтами ЗаканЧиваютСя, поСкольку 
люДи ЗДеСь проживают Добрые, открытые, хотя и С Закаленным 
характером. такого же, Себе поД Стать, выбрали они и Депутата 
ЗаконоДательного Собрания. накануне преДСеДатель 
парламентСкого комитета по Строительной политике                       
и жилищно-коммунальному хоЗяйСтву, Советник губернатора 
ЧелябинСкой облаСти по раЗвитию Зато олег голиков (фракция 
«еДиная роССия») в оЧереДной раЗ побывал С рабоЧим виЗитом   
в Своем округе.

Северный избирательный округ № 1
ЧиСло избирателей: 88781
СоСтав избирательного округа
верхнеуфалейСкий городСкой округ
ЧаСть каСлинСкого муниципально-
го района; нязепетровСкий муни-
ципальный район; СнежинСкий 
городСкой округ.

день матери – день ангела

Р
абочий день парламентария начался с приема граждан в де-
путатском центре Нязепетровского местного отделения пар-
тии «Единая Россия», а сам прием – с приятной миссии: Олег 

Голиков поздравил с Днем матери многодетную жительницу города 
Викторию Карманову. 

- Виктория Федоровна, я знаю, что у вас трое детей. У меня тоже 
трое, поэтому как многодетный отец очень вас понимаю, - с улыбкой 
говорит депутат, вручая подарок. – Лично от себя и от депутатов За-
конодательного Собрания поздравляю вас с праздником, желаю, во-
первых, здоровья, во-вторых, чтобы дети вас радовали. 

Кстати сказать, в августе прошлого года Виктория Карманова стала 
инициатором волонтерского проекта «День Ангела Нязепетровск». 
Цель проекта – не только поздравить ребенка с ограниченными воз-
можностями здоровья с днем рождения, но и привлечь внимание 
жителей района к проблемам семей, воспитывающих особых детей. И, 
надо заметить, проект оказался успешным. 

в ожидании обновленной школы

П
о завершении приема парламентарий отправился на 
стройплощадку, где ему предстояло проконтролировать, 
какими темпами идет реконструкция Нязепетровской 

средней школы №  1, оценить, что уже сделано, а что еще предстоит.
– Объект непростой. Само здание 1955 года постройки, и на 

деле не всегда возможно следовать проектным решениям, по-
этому время от времени и возникали сложности, и сегодня есть 
некоторое отставание от графика, – рассказывают представители 
строительного контроля. – Параллельно идут отделочные работы, 
система отопления смонтирована и по большей части запущена. 

– Когда дети смогут войти в школьные стены? – интересуется 
Олег Голиков. – К сентябрю следующего года успеете?

– Раньше, – заверяют строители. 

Андрей ПлешкоВ, 
специалист 
по строительному 
контролю:

Идет промежуточный этап рекон-
струкции школы № 1 в Нязепе-
тровске. К сожалению, аукционные 

мероприятия были проведены позже, и 
многие работы по благоустройству, кото-

рые выполняются на завершающем этапе, пришлось выполнять 
с общестроительными работами. На данный момент ремонт 
в школе еще продолжается. Тем не менее, завершается 
замена кровли, прокладка потолочного покрытия. В следу-
ющем году реконструкция обязательно завершится. 

«стране нужна здоровая нация» 

С
ледующей остановкой парламентария стало участие в от-
крытии спортивной многофункциональной площадки на 
школьном дворе Нязепетровской школы № 3. Здесь и поле 

для мини-футбола, и баскетбольные щиты, и волейбольная пло-
щадка, и даже силовой городок. Появление современного спортив-
ного объекта стало возможным благодаря программе «Реальные 
дела», поддержанной губернатором Борисом Дубровским. 

Олег Голиков приехал к учащимся не с пустыми руками. Он 
вручил детской команде спортивную форму и футбольные мячи. 

– Нашей стране нужна здоровая нация, – говорит парламента-
рий. – Глава региона Борис Дубровский, депутаты Законодательного 
Собрания, партия «Единая Россия прилагают все усилия, чтобы спор-
тивные площадки возрождались в каждом городе, районе, селе. 

Сергей шАдрин, тренер детской 
мини-футбольной команды:

С депутатом Олегом Голиковым я знаком сравнительно 
давно. Однажды записался к нему на прием, потому что у 
нас в районе были проблемы со спортинвентарем. Я при-

шел и увидел высокого, стройного, спортивного телосложения 
мужчину (теперь-то я знаю, что он тоже давний поклонник 
спорта и здорового образа жизни). Олег Александрович по-
сетил нашу школу и дал твердое согласие помочь. А сегодня 
вручил нашей команде спортивную форму и мячи. Это 
депутат, который работает и помогает жителям своего 
избирательного округа.

олег голиков: твердое намерение Помочь

олег ГоликоВ, председатель комитета Законодательного Собрания по 
строительной политике и ЖКХ (фракция «Единая Россия»):

Избирательный округ «Северный» – непростой округ, удаленность поселков и от областного центра, и от городов рай-
онного значения достаточно большая. И, конечно, хочется, как говорят, достучаться до каждого жителя. А у людей абсо-
лютно разные потребности, начиная от материальной помощи до глобальных вопросов, которые можно решить только 

на уровне региона, губернатора Челябинской области и Законодательного Собрания. Помимо приема граждан и посещения 
реконструируемой школы сегодня я принял участие в открытии многофункциональной спортивной площадки, построенной 
по программе «Реальные дела». Это еще раз подтверждает: когда жители обращаются с проблемой, что их детям негде за-
ниматься спортом, губернатор, парламентарии, партия «Единая Россия» включаются в решение проблемы. 
Партийные проекты также реализуются и в Верхнем Уфалее. Достаточно сказать о проекте «Культура малой родины», в рам-
ках которого отреставрирован местный ДК, сделан красивый фасад, заменены окна и двери. Не говоря уже о ремонте 
образовательных учреждений, школьных спортивных залов, о поддержке местных театров. Хочу поблагодарить наших 
жителей за активную гражданскую позицию, могу заверить, что ни одно обращение не будет отложено в стол.

культурное сердце

З
атем Олег Голиков отправился в Верхний Уфалей, где по-
сетил городской Дворец культуры, который в прошлом 
году отметил полувековой юбилей. На протяжении мно-

гих лет учреждение не знало ремонта, и только последние 
несколько лет здесь начали происходить перемены. Сначала, 
в 2016 году, удалось обновить одежду сцены. А уже в следую-
щем, в 2017-м, объект стал участником проекта «Местный дом 
культуры» партии «Единая Россия». Была отремонтирована 
кровля, а также фасад. После посещения Дворца культуры 
депутат Законодательного Собрания поздравил с Днем матери 
многодетную маму Марию Шукшину, которая в прошлом году 
родила тройню. 

Депутат поздравил многодетную жительницу 
Нязепетровска с Днем матери

Первый матч на новой 
спортивной площадке

Депутат Законодательного Собрания Олег Голиков вместе с жителями своего избирательного округа
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Ирина Яббарова

актуально

С 
предложением упростить по-
рядок определения границ 
прилегающих территорий в 

адрес регионального депутатского кор-
пуса вышли парламентарии Челябин-
ской городской Думы.

Напомним, в настоящее время 
определение границ возможно только 
через межевание земель и постановку 
их на кадастровый учет. Однако для 
ряда населенных пунктов это слишком 
накладно, поскольку местные бюдже-
ты не имеют для этого достаточное 
количество финансовых средств.

А потому председатель Челябин-
ской городской Думы Станислав Мо-
шаров, выступая перед областными 
парламентариями, предложил помимо 

кадастровых работ при определении 
границ прилегающих территорий, уста-
новить и другие способы.

Законопроектом предлагается 
определять границы прилегающих 
территорий, в том числе как расстоя-
ние в метрах от внутренней до внеш-
ней границы прилегающей террито-

рии, – представил законодательную 
инициативу областным парламента-
риям Станислав Мошаров. – Порядок 
определения указанного расстояния 
предлагается устанавливать прави-
лами благоустройства территорий 
муниципальных образований. Еще 
один способ – путем отображения на 
карте-схеме границы прилегающей 
территории, представляющей собой 
схематическое изображение границы 
прилегающей территории, в том числе 
с учетом фактического использования 
территории собственниками зданий, 
строений, сооружений, земельных 
участков.

Предполагается, что упрощенный 
порядок позволит муниципальным об-
разованиям быстрее скорректировать 
правила благоустройства и начать их 
реализацию в новых условиях.

Законодательную инициативу Гор-
думы депутаты регионального парла-
мента поддержали и приняли едино-
гласно.

Добавим, что предложенные спосо-
бы определения границ ранее уже при-
менялись в правилах благоустройства 
как в южноуральской столице, так и 
в других населенных пунктах области.

южноуральСкие парламентарии 
упроСтили поряДок опреДеления 
границ прилегающих территорий. 
СоответСтвующие иЗменения в 
облаСтной Закон, 
регламентирующие этот 
механиЗм, были внеСены на 
ноябрьСком ЗаСеДании 
ЗаконоДательного Собрания.

О
тметим, ранее члены 
комитета по экологии и 
п р и р одо п о л ь з о в а н и ю 

под председательством Констан-
тина Струкова (фракция «Единая 
Россия») одобрили изменения в 
статьи 6 и 7 Закона Челябинской 
области «О защите населения и 
территории от чрезвычайных си-
туаций межмуниципального и 
регионального характера» и ре-
комендовали законопроект к при-
нятию на ноябрьском заседании 
парламента.

Проект закона наделяет об-
ластное правительство правом ут-
верждать, а региональное мини-
стерство общественной безопас-
ности разрабатывать и реализо-
вывать программы организации 
возмещения ущерба, причиненно-
го в результате чрезвычайных си-
туаций жилым помещениям граж-
дан, с использованием механизма 

добровольного страхования.
Таким образом, создается до-

полнительный правовой меха-
низм оказания финансовой по-
мощи. Тогда как до настоящего 
времени финансирование мер по 
ликвидации последствий ЧС меж-
муниципального и регионального 
характера (за исключением ЧС 
природного и техногенного харак-
тера в лесах, возникших вслед-
ствие пожаров) осуществлялось 
за счет средств резервного фонда 
правительства Челябинской об-
ласти.

Добавим, что принятие попра-
вок в региональный закон связа-
но с изменениями в федеральном 
законодательстве, принятыми 4 
августа нынешнего года, а значит, 
он вступит в силу через год, как 
это указано в федеральном за-
коне.

Александр Патритеев

комПенсировать ущерб
Депутаты ЗаконоДательного Собрания уЗаконили 
Дополнительный правовой механиЗм окаЗания финанСовой 
помощи южноуральцам при воЗмещении ущерба, приЧиненного 
их жилым помещениям в реЗультате ЧС.

уПрощенный Порядок для границ

З
а два года конкурс стал по-
пулярным среди малышей 
Металлургического района. 

В этом году судейской коллегии 
пришлось непросто определить по-

бедителей. Ведь экспертному жюри 
предстояло оценить 85 творческих 
номеров, показанных малышами. 
Для сравнения, в прошлом году на 
суд жюри было представлено 65 

номеров из 28 дошкольных учреж-
дений.

По словам парламентария Вла-
димира Чебыкина, цель конкурса – 
привить детям любовь к чтению и 

поэтическому слову, научить свобод-
но вести себя на сцене.

– Кроме того, мы активно пытаемся 
включить в творческий процесс семью 
ребенка, и с помощью педагога рас-
крыть таланты маленьких артистов, – 
прокомментировал депутат. – Конкурс 
проходит в двух возрастных группах: 
младшая 4 – 5 лет и старшая 6 – 7 лет.

Но чтобы претендовать на право 
стать победителем, маленьким чте-
цам приходится пройти несколько 
этапов. Первый – отборочный. И 
лишь его победители выходят на фи-
нальный этап, по результатам кото-
рого выбираются победители, а затем 
проходит награждение лауреатов и их 
наставников.

В этом году в финал «Читай-ки» 
вышло 25 участников. На прошлой 
неделе в театральном зале Центра 
детского творчества Металлургиче-
ского района прошло чествование по-
бедителей. Все ребята и их наставники 
получили из рук депутата областного 
парламента Владимира Чебыкина па-
мятные подарки и грамоты.

Р
азработка проекта по га-
зификации части поселка 
началась еще в 2005-м, 

однако завершилась она лишь в 
2016 году. Общая его стоимость 

– 766 тысяч рублей. В 2014 году 
о большой работе над проектом 
газификации узнал областной 
парламентарий Андрей Еремин, 
который сразу подключился к его 
реализации.

Добавим, что на проектирова-
ние и монтаж оборудования по-
требовалось дополнительное фи-
нансирование. На эти цели было 
выделено 463 тысячи рублей. 148 
тысяч рублей было потрачено на 

инженерно-геодезические изыска-
ния.

Государственная экспертиза 
проекта состоялась в прошлом году, 
ее стоимость – 350 тысяч рублей.

Благодаря проведению газо-
провода в поселке, голубое топли-
во появилось в 266 домах.

В числе счастливчиков – семья 
Киекбаевых. Они рассказали, что 
газ ждали с нетерпением, особенно 
сложно было в последние несколь-
ко недель, когда их отрезали от 
центрального отопления. Спасать-
ся приходилось электрическими 
обогревателями. По словам селян, 
рабочие все сделали быстро и ак-

куратно, проблем с подключением 
никаких не было.

Добавим, что длина газопрово-
да составляет 7 800 метров. Газо-
вые выводы уже подвели к 266 
квартирам, кроме того, более 130 
домов уже получили разрешение 
на подключение.

Теперь поселок Первомайский 
полностью газифицирован.

Ш
кола № 116 – одна из старейших 
в микрорайоне. Своих учеников 
она начала принимать с 1961 

года. Но, как известно, в последние несколь-
ко лет в Чурилово развивается жилищное 
строительство, в микрорайон переехало 
много молодых семей с детьми. А потому 
мощностей прежней школы стало не хватать. 
Благодаря инициативности директора об-
разовательной организации Татьяны Трапез-
никовой, появилась возможность расширить 
площади. И в 2014 году в эксплуатацию был 
сдан второй корпус школы № 116.

На сегодняшний день образовательная 
организация – в числе лучших школ юж-
ноуральской столицы, здесь внедрены уни-
кальные технологии – единый сервер, об-
лачное хранилище, онлайн-ресурсы – все это 

и многое другое облегчает не только работу 
педагогов, но и помогает родителям.

Особое внимание в стенах школы уде-
ляется военно-патриотическому воспитанию 
ребят, специальной подготовке. В образо-
вательном учреждении открыты кадетские 
и профильные классы. Благодаря сотруд-
ничеству с Челябинским государственным 
университетом внедрены университетские 
классы, при взаимодействии с Челябинским 
механико-технологическим техникумом ра-
ботают дополнительные программы техни-
ческого направления, которые пользуются у 
школьников большой популярностью.

– По долгу службы бываю во многих учеб-
ных заведениях, – обратил внимание депу-
тат Сергей Буяков. – И могу с уверенностью 
сказать, что школа № 116 входит в число 
лучших. За несколько лет она преодолела 
колоссальный скачок в своем развитии. Если 
раньше это была небольшая поселковая 
школа, то сегодня здесь обучаются более 
2700 ребят.

В ходе встречи парламентария с педа-
гогическим составом Сергей Буяков вру-
чил учителям благодарственные письма 
Законодательного Собрания Челябинской 
области.

в металлургиЧеСком районе 
ЧелябинСка СоСтоялСя второй 
конкурС хуДожеСтвенного 
Чтения Для Детей Дошкольного 
воЗраСта «Читай-ка».                 
он провоДитСя при 
финанСовой поДДержке 
Депутата ЗаконоДательного 
Собрания ЧелябинСкой 
облаСти влаДимира Чебыкина 
(фракция «еДиная роССия»). 
также в ЧиСле помощников по 
органиЗации конкурСа – центр 
обеСпеЧения ДеятельноСти 
обраЗовательных органиЗаций 
гороДа ЧелябинСка                              
и металлургиЧеСкий центр 
ДетСкого творЧеСтва 
южноуральСкой Столицы. обе 
органиЗации помогли                 
С метоДиЧеСким обеСпеЧением 
мероприятия.

конкурс для маленьких

облаСтной парламентарий Сергей 
буяков (фракция «лДпр») на Днях 
побывал С рабоЧим виЗитом в 
оДной иЗ школ микрорайона 
Чурилово трактороЗавоДСкого 
района ЧелябинСка.

неСколько лет многие жители поСелка первомайСкий 
меЧтали о том, Чтобы к их Домам был поДвеДен 
гаЗопровоД. но лишь в этом гоДу меЧта первомайцев 
СбылаСь. большую помощь в этой работе окаЗал 
Депутат ЗаконоДательного Собрания ЧелябинСкой 
облаСти анДрей еремин (фракция «еДиная роССия»).

в числе лучших

Новый порядок позволит 
быстрее корректировать 
правила благоустройства

Газификация делает жизнь 
людей более комфортной

до Первомайского дошел газ
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время отдыха

-О
т всей души поздравляю вас с 25-летием челябин-
ского КВН! За это время любимые миллионами 
зрителей наши команды показали замеча-

тельную, по-настоящему чемпионскую кавээновскую 
игру. Ваш артистический талант, юмор, веселость и 
находчивость еще раз доказывают, что традиции 
КВН в Челябинской области продолжают крепнуть, 
а его популярность – расти. Пусть вашим играм 
всегда сопутствует удача, судьи и жюри будут 
благосклонны, а зрители – благодарны и добры. 
Желаю вам новых творческих побед, счастья, 
радости и побольше улыбок!

В играх, посвященных 25-летию «Клуба ве-
селых и находчивых», приняли участие такие 
популярные команды, как «ЛУНа», «Уездный 
город», «Союз», «Плюшки имени Ярослава 
Мудрого», «Легенды Челябинского КВН».

Ирина Яббарова. 
Фото Олега Каргаполова 

преДСеДатель ЗаконоДательного Собрания 
ЧелябинСкой облаСти влаДимир мякуш (фракция 
«еДиная роССия») поЗДравил ЧелябинСкий «клуб 
веСелых и нахоДЧивых» С 25-летним юбилеем. и Даже 
побывал в роли преДСеДателя жюри.

четверть века с квн

Кавээнщики могут даже в самых 
серьезных делах  найти смешное

Южноуральские звезды КВН, как 
всегда, были в центре внимания

Выступление «Уездного города» 
встречали на ура

Владимир Мякуш очень эмоционально 
реагировал на выступления кавээнщиков


